



- Hola Jesús, Cuéntanos un poco sobre ti, qué estudiaste, cómo es tu trabajo

Soy Cántabro de nacimiento, burgalés de bachillerato, y leonés de universitario, donde estudié la licenciatura en Biología. Después una beca-contrato del ministerio me trajo al levante para hacer el doctorado en Biotecnología en la UPV, realizando la parte experimental en el Instituto Valenciano de Investigaciones Agrarias. La tesis tenía un componente de investigación básica, desarrollando vectores virales para el estudio de la función de genes de cítricos, y una parte aplicada, para la expresión de proteínas a través de este virus modificado. Una de las aplicaciones de estos vectores ha sido inducir la floración de cítricos de semilla en tan solo unos meses, lo que está ayudando a acelerar los programas de cruzamientos y mejora genética de variedades. Desde que acabé la tesis me ha tirado más la biotecnología en la empresa y desde entonces me he formado en aspectos de gestión y he trabajado en empresas biotec.

Llevo 2 meses en Bioval, por lo que hasta ahora ha sido un constante aprendizaje, conocer la asociación, contactar con entidades y empresas, y planificar las actividades del año. Además de las tareas de agente de innovación y el proyecto Bioval Transfiere, también hago otras tareas de coordinación y captación de nuevos socios para aumentar la comunidad y por tanto las oportunidades de colaboración en proyectos.

- ¿Cómo llegaste a ser agente de innovación? ¿Tenías experiencia en innovación previa? ¿Qué te atrajo a ella?

Podría decir que ha sido un cúmulo de circunstancias. Un acercamiento a Bioval buscando vías de colaboración con mi proyecto personal de emprendimiento freelance, y un perfil técnico con experiencia trabajando en una spin-off de biotec en sus 5 primeros años de vida, hicieron que todas las piezas encajaran para la vacante de agente de innovación que estaba sin cubrir en ese momento en Bioval. Por lo tanto, la innovación me encontró a mí, y me pareció que aunque no lo buscara directamente es un trabajo que me va a gustar.

- ¿Qué planes de futuro tenéis para Bioval en temas de innovación? Cuéntanos un poco el futuro de vuestro proyecto.

Bioval está formado por empresas y entidades que llevan la investigación y la innovación en su ADN, nunca mejor dicho, y en la búsqueda constante de soluciones para los problemas y los retos de la salud, la agrobiotecnología, alimentación y bioeconomía. Desde Bioval, con el

proyecto Bioval Transfiere, queremos ser un soporte más para ayudar a este ecosistema a crear colaboraciones, a fomentar el desarrollo de nuevos proyectos y a aprovechar todo el potencial de la biotecnología incluso en aquellos sectores más tradicionales que pueden verse beneficiados. Vamos a realizar eventos sectoriales en las principales áreas que cubre la asociación, explorar y ayudar a crear lazos entre empresas y entidades que de otra forma no se hubieran encontrado.

- ¿Nos cuentas algún proyecto interesante en el que estés trabajando actualmente y a qué sector va enfocado?

Ya que me he incorporado con el calendario del proyecto en su quinto mes, no hay tiempo que perder, os cuento el primer evento que estamos organizando dentro de este proyecto. Con la ayuda de REDIT estamos planificando el PRIMER FORO COLABORA, e inauguramos esta serie con el sector Salud y Biomedicina. Un evento en el que los principales centros tecnológicos presentarán sus líneas de actividad relacionadas con la biotecnología y ofertas tecnológicas y empresas de Bioval presentaran retos y sus casos de éxito en proyectos que estén llevando cabo, será el 9 de mayo y estaréis todos invitados. Las siguientes ediciones del Foro Colabora serán sobre agroalimentación y agrobiotecnología y sobre Economía circular y tengo mucha ilusión en que estos eventos promuevan nuevos proyectos.

- ¿Hay algún aspecto de ser agente innovación que te aporte más satisfacción, qué te gusta más? ¿Y qué barreras te has encontrado en el sector?

En 2 meses no tengo ninguna duda que el aspecto que más me gusta es la propia red de innoagentes y la gente, que aunque todavía no conozco a muchos, veo que hay un ambiente de ayudar, de colaborar y de gente con muchas ganas y muy dispuesta. Por suerte todavía no me he encontrado grandes barreras, eso os lo contaré con el tiempo si aparecen.

- ¿Qué opinas sobre la Red Innoagentes? Como llevas poco tiempo aquí, ¿qué esperas de la red?

Pues parece que ya he contestado en la anterior, espero que me ayudéis ya que en algunos de vuestros centros está gran parte de la oferta que se puede transferir al mercado, y espero ayudaros en lo que esté en mi mano.

- Una parte última más personal para que podamos conocerte, ¿nos cuentas alguna anécdota?

Como conté el día de la presentación en grupo, elegí la anécdota “tierra trágame” cuando yendo a un congreso me lancé corriendo al tranvía en el transbordo desde el metro con el pitido de cierre de puertas en su esplendor, para darme cuenta cuando se cerraron las puertas que estaba solo en el tranvía. Cuál fue mi sorpresa que empieza a moverse y unos metros más allá se para en una vía muerta y sale la conductora que suelta un “anda, que haces aquí, no te había visto”. Por suerte, no se fue muy lejos y puede acabar mi recorrido andando. Me hubiera encantado fijarme en las caras de los que salían de un tranvía que llegaba a su fin de trayecto verme entrar con todas las prisas y quedarme dentro solo. Soy despistado y eso me ha enseñado a organizarme. Los moleculares me entenderán, soy de los que en los inicios de la tesis iba a hacerle la foto al gel y las bandas de la PCR ya se habían suicidado en el tampón de la cubeta.

- ¿Qué te gusta hacer en tu tiempo libre, tienes alguna afición?

Entrevista Innoagent  
Jesús Agüero (BIOVAL)

Me encanta que mi perra me saque a pasear, salir al monte y me gusta la divulgación científica, consumirla y practicarla. Aunque lo tengo un poco abandonado toco la batería, y me gusta ver música en directo. Póngame todo esto bien acompañado de amigos, familia y un buen yantar.

¡Muchas gracias!